

ES NOTICIA:

Anglo American pide nueva concesión minera

La disputa de Patio y Santander

Boric califica de "inaceptable" pedido de la UDI

El mercado y la Norma Antielusiva

Quién es quién en las AGF

BRENT 82,12 US\$/B

PETR. WTI 78,44 US\$/B

COBRE 3,92 US\$/LB

VER MÁS



DIARIO FINANCIERO®



Inicio > DF LAB > Cambio Climático

Cambio Climático

Los proyectos del Gobierno Regional Metropolitano para combatir la crisis climática y la escasez de agua

Entre ellos, medidas para proteger la Cuenca del Maipo, estrategias hídricas en 30 comunas y un Plan de Acción Regional de Cambio Climático. El gobernador Orrego no descartó racionamiento hídrico en la RM en el verano.

Por: Valentina Llompart | Publicado: Martes 25 de julio de 2023 a las 04:00 hrs.



Compartir



Uno de los ejes del Gobierno Regional Metropolitano de Santiago (GORE), es la escasez hídrica y la crisis climática. En este contexto, una de las primeras acciones del gobernador de la Región Metropolitana (RM), Claudio Orrego, fue la creación del Departamento de Medio Ambiente, Cambio Climático y Biodiversidad.

Orrego comentó que se trata de una unidad que cuenta con una cartera de proyectos medioambientales, de agua y cambio climático por unos \$ 15 mil millones para este año, los que van desde iniciativas de protección y conservación, hasta una propuesta para declarar humedal urbano al río Mapocho.

\$ 15 MIL MILLONES

INVERTIRÁ EL GORE EN PROYECTOS DE MEDIO AMBIENTE EN 2023

“El cambio climático ocupa un lugar central en nuestra gestión. Y dentro de este, la escasez hídrica. Entre las 18 cuencas del mundo más vulnerables por la crisis climática, la del río Maipo está en el puesto nueve, lo que refleja lo expuestos que estamos a fenómenos de sequía y a la urgencia de desarrollar acciones”, afirmó el gobernador Orrego.

Parte del portafolio de proyectos del GORE comenzó en 2022. Por ejemplo, a fines del ejercicio pasado, se puso en marcha junto a la Fundación Chile, Maipo Resiliente, una iniciativa que busca proteger y restaurar la cuenca del Río Maipo.

Orrego comentó que el proyecto, -que tiene un presupuesto de \$ 1, 5 mil millones- busca identificar un conjunto de iniciativas específicas -en definición- con foco en soluciones basadas en la naturaleza, “que tienen una alta efectividad y necesitan menor inversión, a través de la protección de humedales, restaurar los suelos para la captura de agua y especies con menor requerimiento hídrico”.

En tanto, en abril pasado, el GORE creó el grupo promotor del Consejo de Cuenca del río Maipo, cuyo fin es diseñar este consejo y establecer un mecanismo de gobernanza para mejorar la gestión de la cuenca e implementar iniciativas.

La entidad, está integrada por representantes de los sectores público y privado, como los ministerios del Medio Ambiente y Hacienda, la Dirección General de Aguas, Aguas Andinas, Anglo American y la Universidad Católica de Chile.

A fines de este año, lanzarán una hoja de ruta para el diseño de proyectos de conservación.

En materia de agua, a mediados de 2022 se creó la Mesa de Emergencia Hídrica para evitar el racionamiento del recurso en la RM. Ese año abrió una convocatoria para desarrollar estrategias hídricas en 30 comunas, las que empezaron a implementarse en 2023, con financiamiento del GORE y ejecutadas por la Agencia de Sostenibilidad y Cambio Climático.

También en torno al recurso hídrico, el gobernador adelantó que junto al Fondo del Agua del Maipo están elaborando una base de datos de disponibilidad y uso de agua en Santiago, la que “permitirá entregar garantías a los sectores público, privado y ciudadanos para que cuenten con información fidedigna. Hoy hay mucha desconfianza, ya que las distintas entidades generan su propia data de manera aislada”, afirmó.

Planes en cambio climático y biodiversidad

El GORE está elaborando un Plan de Acción Regional de Cambio Climático, cuyo objetivo es implementar medidas de mitigación (disminución de emisiones) y adaptación a la crisis climática, y donde han participado las 52 municipalidades de la región y organizaciones del sector privado.

Orrego comentó que este plan se licitó en 2022, y que hoy están en la fase de formulación de líneas de acción y propuestas concretas, y esperan que sea discutido y votado por el Consejo Regional este segundo semestre .

Además, el GORE lanzará un Plan de Acción Regional de Conservación de la Biodiversidad que “partió de la base de la Estrategia Regional de Protección a la Biodiversidad, que se creó cuando yo era intendente, pero que no trascendió en un plan de acción concreto. Ya estamos en la fase de discusión del plan con el Consejo Regional después de un año y medio de elaboración, y lo más probable es que sea votado en agosto”, dijo.

Entre las propuestas del plan, está la Declaratoria del río Mapocho como humedal urbano, “iniciativa que estamos impulsando junto a los 16 municipios que abarcan la ribera del río, desde Lo Barnechea hasta El Monte”, además de otras medidas dirigidas al bienestar animal.

Racionamiento hídrico

Sobre un posible racionamiento hídrico para los meses de verano en la RM, Orrego dijo que, a pesar de las lluvias registradas este fin de semana, no lo descarta, ya que “seguimos con un enorme déficit respecto a un año normal, y aunque tuviéramos cifras normales, como se ha acumulado hace tantos años la sequía, tendríamos igual la amenaza de un racionamiento vigente. Nadie hoy puede descartar un racionamiento de agua en Santiago”.

Agregó que falta trabajar en iniciativas para evitar este racionamiento, como crear nuevas fuentes de aguas, reutilizar las aguas grises para industrias como la agricultura, implementar técnicas de riego y solucionar las filtraciones de agua.

“En Santiago, la gente tiene la sensación de que mientras el agua siga saliendo de la llave esta sobra, pero no es así. Hay que cambiar los hábitos personales y tener una mayor conciencia, pero también deben hacerse cargo algunas industrias. Hoy, el 40% del agua se ocupa en la agricultura, y seguimos regando con riego tendido en vez de tener riego por goteo en la mayoría de los cultivos”, señaló Orrego.



Te Recomendamos



Modernización del Estado: Marcel ficha a exSII para el estratégico cargo | Diario Financiero



Nicolás Noguera asume presidencia de Costa Verde, el family office de los Cueto | Diario Financiero



Buffett eleva las apuestas por combustibles fósiles | Diario Financiero



Descoordinación y falta de comunicación: la trastienda de la fallida interconexión de las bolsas | Diario Financiero



Las Kardashian ganan disputa comercial en Chile | Diario Financiero



“¿Cómo se les ocurre?": Boric califica de “inaceptable” pedido de la UDI de salida de Jackson como requisito para dialogar por reformas |